

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.896

FRANQUEO
CONCERTADO

Miércoles 1 de Junio de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TELF. 1583
APARTADO 12

Estamos en condiciones de aportar rápidamente los nuevos recursos que los momentos exigen

Unidad y ritmo acelerado en la solución de los problemas de la guerra

Días pasados salíamos al paso, teniendo en cuenta la situación militar concreta de aquel momento, de los optimismos inoportunos y peligrosos. Podemos decir que no ha pasado aquella situación que no nos permitía entregarnos al optimismo.

La resistencia de nuestros heroicos soldados sigue oponiendo su formidable muralla de hierro y voluntad, a los golpes continuos de las hordas extranjeras de la invasión. Siguen combatiendo con alta moral y elevado entusiasmo, dispuestos más que nunca a impedir que pase el enemigo hacia las ricas tierras de Castellón y Valencia que codician los italianos y los alemanes.

El pueblo entero en la retaguardia, en Castellón y su provincia, sobre todo, se ha movillado generosamente para la lucha y el trabajo.

Este esfuerzo del pueblo y del glorioso Ejército Popular no ha sido baldío. A pesar del formidable empujón que los enemigos de España dieron en los frentes del Este y Levante, su avance se vió fuertemente contenido y allí donde consiguió posiciones, lo hizo a costa de enormes pérdidas en fuerzas de choque y en material. Pero el enemigo no se contentará con que, sus mejores fuerzas destrozadas, sea detenido su avance. Ha de aprovechar todas las treguas para reorganizarse, para cubrir sus cuantiosas bajas, para reponer su material perdido o gastado. Necesita el enemigo, como ya se ha dicho en otras ocasiones y hoy más que nunca, por la misma situación internacional del fascismo en crisis, ganar tiempo, ir de prisa, acabar con la asombrosa resistencia del pueblo español, para poder seguir su programa de rapiña, devastación y bandadaje sobre otras naciones.

Nuestra resistencia pues, nos impone tener en cuenta un factor importantísimo en el desarrollo de la guerra: el tiempo. Este trabaja a favor nuestro, pero siempre a condición de que sepamos aprovecharlo, hacerlo nuestro. Es decir a condición de que todos aquellos problemas que tenemos planteados por la misma lucha, sepamos resolverlos con la CELERIDAD que precisa la situación. El aprovechamiento RAPIDO de todos los recursos, de todas las posibilidades, de todas las energías que encierra aún nuestra provincia será el que nos permita agigantar la resistencia que asegure la victoria. Esta resistencia será tanto más eficaz en la medida que la dotemos CON PRISA DE SEGUNDOS de toda nuestra actividad. Con la actividad de todas las fuerzas políticas y sindicales unidas dentro del Frente Popular, en apoyo decidido del Gobierno de Unión Nacional, con la actividad acelerada de todo el pueblo español unido cada vez más estrechamente, para la solución de todos los problemas que la situación requiere, ya que es el pueblo entero quien anhela la independencia de la patria y quiere conservar las libertades que intentan arrebatarle los verdugos fascistas.

Los problemas están marcados ya: producir más y mejor en la industria para que el Ejército de la República sea abastecido debidamente en armas y material; producir más también en el campo para asegurar la alimentación de los combatientes y de la retaguardia; movillar nuevos miles de voluntades; capacitar las reservas; inteligente y rápida política de fortificaciones que haga invulnerables los frentes de Levante llevando a estos trabajos nuevos millares de hombres; facilitar la incorporación de la mujer al trabajo. Teniendo presente siempre que la solución de todos estos problemas requiere un aceleramiento en el ritmo de su realización, aceleramiento exigido por la necesidad de colocarnos rápidamente en condiciones no sólo de resistir, sino de contraatacar para aplastar definitivamente a los invasores de nuestra patria.

Sindicato de Policía Rural

RAMON CLAROS TORRES, Presidente del Sindicato de Policía Rural de esta capital.

HAGO SABER:

1.º Que se proroga el plazo de cobro voluntario de los recibos del primer semestre del año actual, de los repartos por Guardería y reposición de caminos del término, hasta el día 31 del corriente, pasada esta fecha los deudores que no hayan satisfecho sus cuotas, se procederá contra ellos por la vía de apremio con la máxima energía con arreglo a Ordenanzas, y

2.º Los accidentes del trabajo agrícola no serán atendidos ni satisfechos sus pagos, si no acreditan los interesados con la presentación del

correspondiente recibo estar al corriente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Castellón 16 de Mayo de 1938.

El Presidente,

RAMON CLAROS

ATACAR LA UNIDAD ANTIFASCISTA ES RESQUEBRAR LA RESISTENCIA heroica del pueblo frente a los invasores extranjeros

PARTICULAR DE GUERRA

En el Este y en Levante resisten nuestras fuerzas con elevada moral

La aviación criminal intenta varios bombardeos sobre Barcelona y Valencia

Nuestros aviones incendian 3 buques enemigos en Palma de Mallorca

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—El enemigo insistió en sus contraataques a nuestras posiciones de Piedra Aolo y San Cornelio, en la zona de Sort, siendo rechazado rotundamente, después de sufrir un durísimo castigo.

LEVANTE.—En los diferentes sectores de este Ejército, los facciosos prosiguieron su intensa presión, apoyados por artillería y gran cantidad de aviones. Nuestras fuerzas resisten con elevada moral, llegando en ocasiones a la lucha cuerpo a cuerpo.

En el sector de Aldehuela, las tropas leales se vieron obligadas a efectuar un repliegue en las posiciones situadas al sur del vértice Coronilla, donde se combate con gran violencia.

Los ataques rebeldes al sur de Mosqueruela son, a pesar de su intensidad, tenazmente resistidos por las tropas republicanas.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

EJERCITO DEL AIRE

Durante la pasada noche, la aviación facciosa intentó en cinco ocasiones bombardear Valencia, siendo ahuyentada todas ellas por el certero fuego de nuestros antiaéreos que les obligaron a huir.

Además de la criminal agresión contra la población civil de Granollers, a las trece trein-

ta horas de hoy, cinco trimotores «Junker» que volaban a una altura superior a cinco mil metros intentaron bombardear Barcelona. La densa cortina que efectuaron los disparos de nuestras baterías obligó a los aparatos a deshacer su formación de escuadrilla por ambas alas y a huir en precipitada forma, arrojando su carga en las afueras de la población.

Nuestra aviación realizó ayer, entre otros dos eficacísimos servicios. En uno de ellos fué

intensamente bombardeado el aeródromo de La Cenia, que ocupaban 17 aparatos de caza italianos. El servicio fué muy eficaz

También bombardearon nuestros aparatos el aeropuerto de Port Pinca (Mallorca), así como el puerto de Palma, donde logró incendiar tres buques enemigos.

Todos nuestros aviones regresaron a sus bases sin novedad.

Ante la llamada de las quintas del 25 y 26, las mujeres al trabajo de retaguardia

La llamada de las quintas del 25 y 26, producirá en talleres, fábricas, oficinas y numerosas pequeñas industrias de todas clases, vacíos que no pueden quedar sin llenar por las mismas necesidades de la economía y de la guerra. A cubrir esos vacíos habrán de ir hombres de edad más avanzada, mutilados de guerra y sobre todo mujeres.

Las mujeres del pueblo español, las mujeres antifascistas, que nos han dado tantas pruebas de su deseo de ayudar a ganar la guerra tienen que cubrir los puestos de la producción que quedan vacantes por la incorporación de nuevos soldados al frente. No tienen mucha consistencia los argumentos que pretenden obstaculizar la incorporación inmediata de las mujeres a las tareas de la retaguardia. No hay fuerza en los razonamientos que quieren impedir que nuestras compañeras trabajen en las oficinas y en las fábricas y en las tiendas y en ininidad de lugares donde pueden dar un magnífico rendimiento. En esto hay que caminar con prisa de segundos, porque la producción no puede paralizarse, porque la guerra exige al contrario una intensificación de los esfuerzos y de la producción en todos sus aspectos.

En este sentido los sindicatos tienen una labor magnífica que realizar con toda rapidez; una tarea in-

ludible: la de organizar el trabajo a base de la mujer, acoplándola a las actividades de aquellos productores que no se incorporan al Ejército; organizando aprendizaje intensivo dirigido por los mejores obreros, en la forma más adecuada con la jornada de trabajo. Nuestras mujeres no pueden permanecer inactivas y al margen de la producción, cuando se quedan vacantes los puestos de los luchadores. Nuestra victoria exige que este problema sea resuelto conjunta y armónicamente por todos aquellos que en él deban intervenir, con la responsabilidad y la rapidez que nos imponen las circunstancias derivadas de la lucha y la necesidad vital de no paralizar ni mermar nuestra producción, toda de guerra, ni un minuto.

Almacén Pascual Alonso

de plenos Avisos a los clientes y público en general

A fin de facilitar al público que acude a esta Casa a hacer sus compras, he decidido establecer la venta en mi domicilio particular, calle Alfoza, 60, en las mismas condiciones que lo hacía en la carretera de Morella.

Ha muerto en el frente de Levante el heroico teniente coronel Melero

a consecuencia de un accidente

Madrid. — En un accidente ocurrido en el frente de Levante ha muerto el teniente coronel Melero. La pérdida es sensible para España y para la República.

El teniente coronel Melero, militar profesional que siempre estuvo al lado de la causa del pueblo, se distinguió hace muchos años por sus sentimientos republicanos, liberales y democráticos. En tiempos de la monarquía combatió a la dictadura, así como a los gobiernos que siguieron a Primo de Rivera. Al implantarse la República colaboró con todas las fuerzas con el régimen que hacía honor a sus sentimientos republicanos de siempre. Encuadrado en Izquierda Republicana, fue uno de los más firmes defensores de la República dentro de aquel Ejército caduco y reaccionario. Cuando estalló la criminal sublevación fascista en España, Melero se puso a disposición del Gobierno y desde el primer momento combatió al lado del pueblo. Infinitas han sido las acciones bélicas en que Melero tomó parte. Como ejemplo de ellas puede citarse la que llevó a cabo en el polvorín de Retamares. Incansablemente...

te prosiguió su labor antifascista a lo largo de la guerra de nuestra independencia, y en los gloriosos días de noviembre, al frente de un puñado de bravos milicianos, con las escasas armas de que en aquellos momentos disponía, contuvo a los moros en la Casa de Campo.

Por su brillante comportamiento el Gobierno le nombró jefe de la 75 Brigada Mixta y más tarde le concedió el mando de la sexta División. Necesidades de la guerra hicieron que el Gobierno trasladara al teniente coronel Melero del frente del Centro al de Levante, donde continuó dando pruebas de su capacidad militar, de su heroísmo y de su amor a la causa de la República y del pueblo.

Un accidente privó al Ejército Popular de uno de sus más firmes puntales.

El cadáver, traído a Madrid, tierra que supo defender con arrojo y bravura, está expuesto en el salón de actos del Partido de Izquierda Republicana, donde el pueblo de Madrid, con su presencia, rinde un homenaje de admiración y cariño a un militar del pueblo.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Sección de Administración de Fincas

Se pone en conocimiento de los señores propietarios cuyas fincas administra este organismo, que están puestas al cobro la totalidad de las liquidaciones pendientes (libretas del número 1 al 2.600 inclusivos) pudiendo pasar a retirarse todos los días laborables y horas de diez a una y de cuatro a seis tarde.

Esta Presidencia ruega a todos los interesados efectúen sus cobros lo antes posible, significándole que esta Cámara no se hará responsable de los perjuicios que puedan sobrevenir a aquellos que no retiran las liquidaciones a su debido tiempo.

Castellón 28 de mayo de 1938. EL PRESIDENTE

Unión de Muchachas

AVISO

Este Comité Provincial de Unión de Muchachas, pone en conocimiento de todas las muchachas y pueblo en general, el no haberse podido celebrar por falta de energía eléctrica la ASAMBLEA-FESTIVAL, convocada para ayer día 31 de Mayo, aplazándola por unos días en vista de su importancia en los actuales momentos, según anunciamos en otro lugar del periódico.

El Comité Provincial de Unión de Muchachas.

Quien en estos momentos ataque o intente desvirtuar la unidad antifascista DEBEMOS CONSIDERARLE COMO UN ENEMIGO DEL PUEBLO ESPAÑOL

Contra la pasividad, forma del sabotaje

Algunos trabajadores consideran que lo esencial consiste en evitar el sabotaje, considerando como tal el acto destructivo, el ataque victorioso a la labor producida, el hecho sangriento, en fin. Entendemos nosotros que es ya hora de aclarar ante los trabajadores la extensión de la palabra «sabotaje». Y nos apresuramos a incluir en esta denominación la «pasividad en el trabajo», capaz de aminorar el rendimiento y de aflojar los músculos teñosos junto a la máquina industrial o agrícola.

Aunque la pasividad en el trabajo, o dicho en términos más exactos, el «sabotaje pasivo», tiene muchas veces su origen en una deficiente organización, debe merecer de nuestra vigilancia antifascista idéntica voluntad para extirparle de raíz que el sabotaje descarado y rotundo.

Quiénes pueden ejecutar veinte unidades de trabajo y sólo rinden quince por carencia de un mayor sentido de responsabilidad o por exceso de complacencias en los encargados de taller o de fábrica, subletemos nuestra lucha; quiénes ponen a su esfuerzo productor un límite más reducido que el de su propia capacidad, sabotean nuestra causa; quiénes se escudan en deficiencias ajenas para realizar un trabajo deficiente, se convierten en saboteadores de nuestra guerra.

Uno de los secretos para que la unidad de todo el pueblo en lucha —combatiiva o laboriosa— se refuerce más y más en cada hora que pasa, consiste en intensificar la vigilancia allí donde es más propicio el sabotaje activo o pasivo.

Y contribuir a clavar en todas las conciencias que la pasividad, la desidia en el trabajo, la pérdida de un solo minuto, constituye una ayuda al invasor. Y el que ayuda al enemigo es un traidor, condenado con una sola pena.

Unificación de las Juventudes de Izquierda

Madrid. — Se ha verificado la unificación de las Juventudes de Izquierda Federal y Democrática Federal, designándose nueve secretarías que serán las encargadas de ordenar y dirigir a las Juventudes democráticas de Izquierda.

El ochenta por cien de las víctimas de Granollers, son mujeres y niños

Barcelona. — El ministro de Instrucción visitó ayer la población de Granollers donde comprobó el funcionamiento de los servicios sanitarios.

También estuvo el Comisario general de Orden público, señor Romero quien ha regresado consternadísimo, ya que el ochenta por cien de las víctimas del salvaje bombardeo han sido mujeres y niños.

Companys y Aguirre, conferencian

Barcelona. — El señor Companys conferenció extensamente con el presidente de Euzkadi, señor Aguirre.

Izquierda Republicana de Madrid ratifica su confianza a sus directivos

Madrid. — La Junta Municipal de Izquierda Republicana, ha ratificado la confianza a los antiguos directivos agrupados bajo la presidencia de Miguel San Andrés.

No obstante esta ratificación, para que la confianza tenga más fuerza, se convocarán elecciones para cubrir las vacantes el día 5 de junio.

Labor depuradora en la zona catalana

Barcelona. — Una nota de la subsecretaría de Justicia dice que durante el mes de Mayo los Tribunales de guardia de la zona catalana han visto 417 juicios, en un total de 1.176 encartados.

Han sido absueltos 204 procesados y condenados los restantes a penas graves, incluso 70 de muerte.

Sentencias del Tribunal Especial de Barcelona

Barcelona. — El Tribunal Especial de Guardia núm. 1, vió la causa contra Vicente Roca, miembro del Comité de Empresa de una fábrica de tejidos, acusado de vender géneros a precios abusivos.

El Tribunal condenó al Consejo de Empresa al pago de medio millón de pesetas, y arresto de seis meses a cada uno de los miembros del citado Consejo.

Condenó también a Mariano Puig, por venta a precios abusivos, a una multa de 7.500 pesetas.

Por delito de alta traición condenó a Jacinto Mayol Martí, a 30 años de internamiento en campo de trabajo, y a Josefa Olivera Serrano, por el mismo delito, a 10 años de separación de la convivencia social.

Nuestras armas potentes: UNIDAD Y RESISTENCIA

CONSEJO MUNICIPAL

LA SESION DE AYER

Preside el alcalde don Amadeo Ribó.

Se aprueban las actas de las últimas sesiones, ordinaria y extraordinaria del día 24.

En el despacho de oficio se da lectura a un comunicado del director de la Cárcel para que entre tanto la Dirección general de Prisiones apruebe el presupuesto de obras de reparación de un muro de la misma sufrague el Consejo Municipal dichas obras. Pasa a la Comisión.

Igualmente pasa a la Comisión un escrito del Comité Local de la Cruz Roja solicitando un donativo para las obras de construcción de una sala subterránea destinada a operaciones.

Queda enterado de un escrito del Sindicato Unico C. N. T., proponien-

do para consejeros municipales a los camaradas Alaba y Escudero en sustitución de los consejeros García Soler y Sanz Mercé.

Se da cuenta de la incorporación a filas de varios empleados pertenecientes a los reemplazos últimamente llamados, con motivo de la cual se abre discusión sobre la necesidad de sustituir a los médicos y practicantes que cesan en dichos cargos y se acuerda facultar a la Alcaldía para que haga las gestiones pertinentes con el fin de que dichos servicios no queden desatendidos.

Intervienen en este asunto los consejeros Mari, Bausá, Cubedo, Albiol y Sanz.

No habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

Manifestaciones del Gobernador civil de Madrid

Madrid. — El gobernador civil manifestó que cuando hablaba hace días de la obligación de satisfacer los alquileres de fincas incautadas y ocupadas por estidades y particulares, no hablaba de cuantías, reconociendo que los particulares no pueden satisfacer elevados alquileres, pero en cambio, los Sindicatos y organizaciones no pueden eximirse del pago, alegando falta de fondos.

Cada uno debe satisfacer esta obligación con arreglo a sus medios. Manifestó también que los comercios de Uso y Vestido cumplen rigurosamente las disposiciones dictadas hace unos días para conocer el inventario de las existencias.

Sentencias por derrotismo

Madrid. — El Tribunal Especial de Guardia ha condenado a muerte a los cabos José Lao Ruiz y Francisco Rodríguez Serrano, por delitos de derrotismo.

Solidaridad con la España republicana

Barcelona. — En la república Argentina se celebrará una semana dedicada a recaudar fondos para los refugiados de la zona de Levante y Cataluña, y de solidaridad con el gobierno de la república española.

Probablemente se iniciará el día cinco del actual.

Constitución de Tribunales

Madrid. — Se ha constituido en la Audiencia la sección de lo Criminal.

La Audiencia provincial estará presidida por el magistrado Rafael Barrón, integrándola además Luis de la Concha y Miguel Cabrera.

Facilitaron también la constitución de dos Tribunales permanentes.

Exito del concurso para vigilantes de fortificaciones

Valencia. — Una nota de la Dirección de Seguridad dice que se están presentando gran número de instancias para el ingreso en el cuerpo de vigilantes de las brigadas de Fortificación y Cultivo.

Acusa el mayor porcentaje de instancias el pueblo de Madrid.

Lotería Nacional

Barcelona. — En el sorteo verificado esta mañana, han resultado favorecidos con los primeros premios los números siguientes:

- 30.015 Alicante.
9.736 Valencia.
24.457 Madrid.
14.780 Barcelona.
1.439 Cuenca.
25.689 Ciudadela.
35.042 Barcelona.
5.501 Barcelona.
22.826 Barcelona.
2.765 Barcelona.
17.427 Valencia.
4.042 Madrid.

Reunión del Comité de No Intervención

Referencia oficial de lo tratado

Londres. — El comunicado oficial publicado al final de la reunión del Subcomité de No Intervención, anuncia que mañana se celebrará una nueva reunión, a las once de la mañana.

Además de la cuestión económica respecto al proyecto de retirada de voluntarios, los delegados francés, alemán e italiano, aceptaron someter a sus Gobiernos las proposiciones para autorizar a la Oficina Internacional de la No Intervención el envío a los tres países de una misión para estudiar la compra de abastecimientos destinados a los campos de concentración de voluntarios en España.

El comunicado publica también el texto de la declaración del delegado soviético, explicando la hostilidad de su Gobierno a toda propuesta que tienda a que todos los Estados miembros del Comité contribuyan al sostenimiento de los voluntarios, mientras estén en los campos de concentración.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular de LIBRE DISPOSICION según decretos ministeriales del 2 y 9 Enero de 1937



AÑO XLIX Núm. 1

La fo iOrgo nues

Una bu fensiva

una

Sin necesidad es para todos evi o por ser ésta de hombres, sino a se llama "guerra teriales", es tamb nada, oponer una bierto de las ava y permitir a los con sus fuerzas f Esto generalizado ejército, es lo qu permitiendo adem se preparan las de todas clases, t

En la guerra todos los embate mizar la mayor cación constituy

La experieno cómo, cuando no paro de unas fo empujones violen plina y provisto toda: una potente a ese mismo ener última ofensiva l importantes, ha i organización defe cómo la fortificac niente del mismo de Castellón y su más salvajes acom pues una teoría f stive para nada.

A los mandos defensivo más apri hor pueden y del políticos todos de levantando abrig organizando posi pueda volcar el f soldados superior mientras la orden rra, en aquellos o ello, todos los pa han de realizar u rios y energías, d adm existen en nu tificar, haciendo p rá la victoria del

COMI VECI

Requeridos municipal para brevisimo sean mediación de vecinos algunos los que siguen por la Delegaci insistentes en nu vecindario de que acelere la dichos comités